

¿Cómo se iluminaban los romanos?

En la exposición permanente del Museo de Cuenca podrás descubrir entre otras muchas piezas lucernas de Valeria, Ercávica y Villasviejas. Un candelabrum de Ercávica y un despabilador de Segóbriga.

Estos son los elementos que utilizaban los romanos para su iluminación.

Antorchas (tardae, faces), se obtenían de maderas resinosas, aunque sólo llegaron a utilizarse en ceremonias especiales, como bodas y funerales.

Candelas (candelae), parecidas a las velas se confeccionaban envolviendo con capas de cera o sebo un pabilo vegetal. Se retorcían varias a la madera de una soga y así, resistían más a la fuerza del viento. Se colocaban en "veleros" y candelabros en la casa, haciéndose uso de ellas en las fiestas que se daban en honor de los generales victoriosos.

Lámparas de aceite (lucernae), Cuando se generalizó el uso del aceite, y en esta zona así debió ocurrir, las lamparillas o lucernas iluminarían los interiores. Su funcionamiento es simple. Se les echa aceite, se coloca una mecha o pabilo, que una vez impregnado arde con facilidad. Aparte de en los locales cerrados, las lucernas se usaban en las fiestas públicas, en las ceremonias religiosas e incluso, el emperador Domiciano, ofreció un espectáculo nocturno en el anfiteatro con luz procedente de lámparas enormes de aceite. Las lucernas eran uno de los regalos más frecuentes en los cumpleaños y muchos juguetes tenían su forma.

Linternas (lanterna o laterna), Las linternas usadas para moverse por la casa y para salir de noche, se construían con paredes transparentes de pergamino, cuerno, vejigas de animales y más tarde, de cristal.

Candelabros. soportes para colocar teas, candelas o lucernas. Llegaron a convertirse en objetos de lujo, ocupaban lugares fijos en las casas.

Si has leído el texto no te será difícil completar el nombre de algunos objetos que utilizaban los romanos para la iluminación. Si utilizas los números que hay debajo de cada letra podrás descubrir un mensaje secreto.

